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 REUNIÃO  

PARTICIPANTES: Comerciantes da 1ª etapa do 1° trecho da poligonal da Obra, Cládio 

Tinoco- Secretario de Cultura e Turismo, Aila Britto - Coordenadora da UCP/PRODETUR, 

Milena Torreão - Gerente de Projetos/SECULT, Maristela Oliveira - Coordenadora 

Escritorio Social, Aline Nascimento – Assistente Social, Fernanda  Lima- Assistente Social, 

Janaina Almeida – Sociologa, Matheus Oliveira – Consultor Engenharia, Ubirajara 

Oliveira, Luciano Silva, Leonardo Teles representantes da CDL . 

ATIVIDADE: Reunião com os comerciantes da 1ª etapa 1º trecho da poligonal de obras do 

Projeto de Requalificação da Avenida Sete de Setembro.  

Local: Camara de Dirigentes Lojistas – CDL Salvador. 

Data: 31 de outubro de 2018. 

OBJETIVO: Apresentar : O Escritorio Social,  o seu objetivo, horário de funcionamento e as 

atividades a serem desenvolvidas como, por exemplo, a Constituição da Comissão de 

Acompanhamento de Obras; 

   Apresentar: O Projeto arquitetônico de Requalificação da Avenida Sete de Setembro. 

ASSUNTOS ABORDADOS E ENCAMINHAMENTOS:  

1. Abertura realizada pela coordenadora do Escritório Social, agradecendo a presença 

dos comerciantes da 1ª etapa do 1º trecho, registrando as presenças do Sercretário da 

SECULT Cláudio Tinoco, da Coordenadora da UCP/PRODETUR Aila Britto, da Arquieteta 

Milena e das integrantes da Equipe Social; 

2. O Sr. Luciano Silva em nome da CDL, saudou os presentes e falou da expectativa em 

relação a Requalificação da Avenida Sete de Setembro e da participação efetiva da 

representação dos comerciantes na concepção inicial do projeto; 

3.  O secretário Cláudio Tinoco, por sua vez, fez uma explanação geral do Projeto, os 

recursos financeiros empregados neste projeto são 50% do BID e a contrapartida da 
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Prefeitura de Salvador em 50%  cujas ações, além do Projeto de Requalificação, incluem 

plano para geração de renda para a inclusão da população afrodescendente, restauração 

do prédio que abrigará da casa da história e o arquivo público. Quanto a Requalificação da 

Avenida Sete  a extensão da obra compreende, da Casa D´Itália até a Praça Castro Alves, a 

duração é de 14 meses, com o fasiamento em 04 etapas, subdividindo em duas, cada uma 

delas, para não travar o transito, minimize os impactos sobre o comércio local, obervando 

também o calendário de festas, como natal e o carnaval. Sobre a requalificação citou as 

ações previstas no projeto arquitetônico, como: alargamento do passeio, criação de 

parklets, criação de valas técnicas para rede de telefonia e internet, colocação de pedras 

portuguesas. 

4. Alguns lojistas criticaram a quantidade de ambulantes na Avenida, o prejuízo que 

traz ao comercio formal, devido a concorrência desigual, visto que eles, comerciantes, 

pagam impostos, taxas e possuem funcionários; 

5.  O secretário informou sobre a atenção para com o segmento dos ambulantes, a 

realização do Censo Datametrica junto aos licenciados e não licenciados, o retorno ao 

espaço requalificado dos que possuem permissão para atuar na avenida e remanejamento 

para outras áreas dos não licenciados; 

6.  Foram feitos questionamentos sobre os consórcios. Os comerciantes quiseram 

saber os nomes das empresas consorciadas e se as mesmas possuem experiências com o 

tipo de projeto a ser executado e, se cumprem os prazos estabelecidos; 

7. O secretário respondeu aos questionamentos, informando que : O consórcio Nova 

Avenida Sete é composto pelas empresas Metro e a BSN, realizaram a obra do canal do 

Imbui, a duplicação da Orlando Gomes e o canal do rio Trabogy. A supervisão das obras, 

será feita pelas empresas consorciadas RK e ENGEVIX. 

8.  Maristela apresentou o Escritório Social como espaço de acolhimento e escuta, 

disponível para  todos os segmentos que serão atingidos pelo projeto de requalificação( 

ambulantes, comerciantes, residentes, prestadores de serviço e outros) análise e 
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encaminhamento das demandas apresentadas, mediando conflitos, atuando e 

acompanhando  as ações relacionadas a questão social. 

9. Os comerciantes foram informandos a respeito da criação de uma Comissão de 

Acompanhamento das Obras, que será composta por representantes dos órgãos 

municipais com interface no projeto e também, dos representantes dos segmentos que se 

encontram na via principal da Avenida, cujo objetivo é a criação de um canal de 

participação da sociedade civil, onde os seus integrantes possam acompanhar o 

desenvolvimento da intervenção, registrar/identificar problemas decorrente das obras e 

fazer sugestões; 

10.  Apresentação do Projeto Arquitetonico, por Milena Torreão, informando sobre o 

trabalho da arqueologia, como exigência do IPHAN e que consistirá na escavação de alguns 

buracos de 1x1 metro e que deve durar cerca de 02 meses e as obras físicas que serão 

iniciadas após o carnaval. A respeito do projeto discorreu que está previsto a ampliação do 

passeio do lado esquerdo que passará a ter 5,0m, construção de parklets removível, valas 

técnicas para colocação da fiação (operadoras de telefonia e internet) subterrâneas, 

calçadas com pedras portuguesas, restauração dos brasões e monumentos históricos;  

11. Os comerciantes questionaram quanto ao espaço para estacionamento, que foi 

esclarecido sobre a continuidade do mesmo, do lado esquerdo ao passeio ampliado; 

12.  Os lojistas questionaram quanto a possibilidade de ocupação dos parklets pelos 

ambulantes ou por pessoas em situação de rua usando como dormitório. Informado o 

aumento do número de fiscais da SEMOP, como exigência do BID e câmaras para o 

monitoramento a serem instaladas, como estratégias para coibir o mal uso do 

equipamento e denuncias junto a Ouvidoria, sendo sugerido ainda o telefone 156 da 

Prefeitura; 

13. No encerramento da reunião os comerciantes solicitaram aos representantes da 

CDL que agendassem uma próxima reunião, com a presença da construtora, a fim de 

conhecerem o planejamento da mesma sobre o inicio e fim das obras bem como questões 

referentes ao acesso as lojas. 
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FOTOS 

 

Abertura com o representante da CDL Luciano Silva.  

 

 

Participantes da Reunião. 
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Apresentação Claudio Tinoco - Secretário da SECULT.  

 

 

Apresentação do Escritório Social por Maristela Oliveira. 
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Apresentação do Projeto Arquitetonico por Milena Torreão. 

 

 

 


